



Sitzung vom 23. Oktober 2018

---

## **BESCHLUSS NR. 375 / V4.04.71**

### **Postulat 502/2018 Förderung einheimische Produktion und Ernährung Hans Denzler Erste Stellungnahme**

#### **Ausgangslage**

Am 31. August 2018 reichte das Ratsmitglied Hans Denzler beim Präsidenten des Gemeinderates das Postulat Nr. 502/2018 betreffend «Förderung einheimische Produktion und Ernährung» ein.

An seiner Sitzung vom 4. September 2018 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Gesundheit zur Prüfung und ersten Stellungnahme.

#### **Erste Stellungnahme**

Die Stadt Uster legt grossen Wert auf den Einsatz und die Verwendung von regionalen und saisonalen Lebensmitteln. Bereits jetzt werden in den Heimen der Stadt Uster und in den Schulergänzenden Tagesstrukturen viele lokale, regionale und saisonale Produkte verwendet.

Im Verpflegungskonzept der Heime Uster wird unter dem Stichwort «Nachhaltigkeit» Folgendes erwähnt:

- «Wir kaufen wenn immer möglich von regionalen Produzenten und Verarbeitern (Bäckerei, Molkerei, Metzgerei) ein.»
- «Wir richten uns nach der Saison unserer Region und bevorzugen Freilandprodukte aus der Region.»
- «Wir kaufen hauptsächlich Schweizer Fleisch ein. Fisch kaufen wir aus der Region oder mit dem Nachhaltigkeitslabel MSC oder ASC ein.»

Die Lieferung der Hauptmahlzeiten für die Schulergänzenden Tagesstrukturen erfolgt durch die «SV Group». Die «SV Group» arbeitet eng mit regionalen Produzenten zusammen. Damit unterstützt sie die regionale Wirtschaft, sorgt für frische und saisonale Produkte und reduziert durch kurze Transportwege den CO<sub>2</sub>-Ausstoss. 80% der Lebensmittel und Getränke werden in der Schweiz beschafft, davon mehr als die Hälfte aus regionaler Produktion.

Den Einkauf der Zwischenverpflegungen organisieren die Horte in eigener Regie. Dabei richten sie sich nach dem internen Merkblatt «Zwischenverpflegung in den Schulhorten der Stadt Uster», welches erwähnt, dass beim Einkauf von Früchten und Gemüsen regionale und saisonale Produkte bevorzugt werden.

Die Verantwortung zur Förderung der einheimischen Produktion und Ernährung in der gesamten Stadtverwaltung soll weiter gestärkt werden. Dies soll auch in den Einkaufsempfehlungen der Stadt Uster abgebildet werden, die 2018 erarbeitet werden und als praktisches Hilfsmittel für nachhaltige Einkäufe der Stadt Uster dienen sollen. Die Abteilung Gesundheit empfiehlt, das Postulat entgegenzunehmen.



**Der Stadtrat beschliesst:**

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat Nr. 502/2018, «Förderung einheimische Produktion und Ernährung» entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung des Postulats an den Stadtrat.
2. Die Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr wird beauftragt, die Position des Stadtrats gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung an
  - Gemeinderat
  - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
  - Stadtschreiber, Daniel Stein
  - Abteilungsleiterin Gesundheit, Anita Bernhard
  - LG Abfall und Umwelt, Sarina Laustela

öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann Stammbach  
Stadtpräsidentin

Daniel Stein  
Stadtschreiber



Versandt am: 30.10.2018